## "LO QUE AYER SE VIO EN EL SENADO SON DOS VISIONES DE CÓMO ENTENDER EL DESARROLLO DE CHILE"

Así lo señaló esta mañana el Presidente Lagos, quien también indicó que, a pesar de las dificultades, el país puede mirar con tranquilidad el futuro porque se van a generar los recursos necesarios para financiar la Reforma a la Salud y el programa Chile Solidario. Agregó que el apoyo dado por el Senado al alza del IVA constituye "un respaldo sustancial a las políticas de Gobierno", e insistió en que habrá que hacer un mayor esfuerzo para obtener los recursos que todavía faltan para estas iniciativas. El Presidente de la República, Ricardo Lagos, indicó esta mañana en Montego Bay, Jamaica, que "el país puede estar tranquilo en el sentido de que va a haber los recursos necesarios para implementar la reforma a la salud y los recursos necesarios para implementar el Chile Solidario". De esta forma comentó la decisión de anoche del Senado que aprobó el alza del IVA, rechazó el impuesto al diesel y pospuso la definición sobre un mayor tributo al tabaco.

En ese sentido, el Jefe de Estado destacó que los recursos para financiar los planes sociales "se han aprobado en el 91%. En consecuencia, respecto del otro 9% que nos está faltando, vamos a insistir en la Cámara de Diputados en tercer trámite. Esperamos que la votación empatada respecto del tabaco pueda resolverse adecuadamente en el Senado y si no, confiamos todavía en los trámites en la Cámara de Diputados". Reiteró que "lo sustantivo es que usted pidió 100 y le dieron 91. Esos 9 pesos de diferencia son los que estamos viendo si los podemos recuperar. Si no, tendremos que hacer mayores esfuerzos de los que hemos estado haciendo en todo este período".

Antes de iniciar la reunión de trabajo con los 15 países que conforman la Comunidad del Caribe, el Presidente Lagos señaló que "la votación implica un respaldo sustancial a las políticas de Gobierno y en ese sentido estoy contento. Ha sido un gran esfuerzo, no es fácil, pero tampoco es fácil un país que deja de ser solidario con los que tienen menos". Además, aseguró que está contento porque se demostró una vez más que "la coalición que me apoya puede dar Gobierno y buen Gobierno".

Asimismo, resaltó que "lo que ayer se vio en el Senado son dos visiones de cómo entender el desarrollo de Chile, dos visiones distintas de los que creen que basta crecer sin solidaridad, basta crecer sin apoyar los planes de salud para los que no tienen cómo pagar, crecer sin solidaridad para los más pobres de los pobres, que son los indigentes". A esta visión se opone el punto de vista de la Concertación, que piensa que es necesario asegurar que el crecimiento llegue a todos los sectores, especialmente a los más pobres. "El país sabe que va avanzando con solidez en las políticas a favor de los que tienen menos, de los sectores medios y de los sectores pobres, que son los que me eligieron y para quienes trabajo todo el día", enfatizó.

El Presidente Lagos manifestó que, en todo caso, "respecto de los impuestos hay elementos que tienen que ver no sólo con la recaudación fiscal. Cuando hemos hablado del tema del diesel, tiene que ver con el tema de la contaminación. Cuando hemos hablado de alcoholes o tabaco, tiene que ver con la salud de los chilenos. Es una forma de invitarlos a consumir menos alcohol y a fumar un poco menos".

Respecto de la forma en que la oposición se opuso al proyecto, el Jefe de Estado puntualizó que "creo que esto tiene que ser juzgado por el país. En democracia el país juzga cada cierto tiempo. Por lo tanto, creo que ellos tendrán que evaluar por qué

dijeron que "no" cuando se trata de ser solidarios, dijeron que "no" a una voz tan autorizada como el presidente del Banco Central, que recibió aplausos de todos ellos".

Sobre este tema, el Mandatario añadió que "Vittorio Corbo, presidente del Banco Central, fue tan claro de por qué era importante, no sólo por solidaridad o por qué era tan importante desde el punto de vista de mantener la respetabilidad del país y la respetabilidad del país también está dada porque somos serios en todo, también en nuestras finanzas públicas y eso forma parte de poder mantener los equilibrios de nuestras finanzas públicas, con políticas sociales. Eso es lo que nos diferencia de otros, esa es la razón por la cual nos escuchan", sentenció.